

2008ko martxoa **2** 

1,20 euro www.gara.net

X. urtea | 3.319. zenbakia

## Desde 1969 no ha habido tal número de presos políticos

El último balance aportado por Etxerat revela que a finales de febrero había en las cárceles españolas y francesas 739 presos políticos vascos. El incremento es constante desde 2000, pero hay que remontarse a periodos concretos del franquismo para encontrar una cifra similar.

Habría que remontarse a 1969 para encontrar un colectivo de presos políticos vascos tan numeroso como el actual. Sin embargo, las situaciones no aguantan semejante comparación. De entrada, en 1969 en el Estado español había una dictadura, mientras que actualmente rige, al menos sobre el papel, un régimen democrático. A ello hay que añadir otra importante diEDITORIALA >6

El largo ciclo de negación y represión ferencia: a esa cifra de 739 presos se llega tras un aumento sostenido desde 2000, mientras que en el franquismo sólo se alcanzaron cotas similares en momentos excepcionales. >2-3

#### La oferta de pacto lanzada por Urkullu encuentra eco en Madrid

Hasta cinco portavoces diferentes del PSOE valoraron ayer como aceptable la oferta de acuerdo lanzada en Aberri Eguna por el presidente del PNV, Iñigo Urkullu, aunque acotando que es la Constitución el límite de la reforma estatutaria que se plantea y que en los planes de Madrid no entra el derecho a decidir 210-11

### SARAKO BILTZARREAN, IDAZLEEKIN GOXO

Sarako kiroldegira bertaratu zirenek ehun idazle baino gehiagorekin aurrez aurre hitz egiteko aukera izan zuten. Nicolas MOLLOL

Martin ANSO

Benetan harrera beroa izan zuen atzo Sarako Idazleen Biltzarraren 25. edizioak. Irakurleek ez zuten hutsik egin orain dela mende laurdenetik liburu sortzaileekin Bazko astelehenero duten hitzordura. Poliki-poliki, Biltzarra sendotzen eta handitzen joan da, eta horren lekuko da atzoko edizio arrakastatsua. Bere apalean, merkatu gisa ere gero eta garrantzi handiagoa du. Dena dela, idazleen eta irakurleen arteko harreman zuzena du oraindik orain ezaugarri nagusi. >39



#### EEUU rebasa el listón sicológico de los 4.000 soldados muertos mientras Bush debe decidir si habrá repliegue

George W. Bush tiene que adoptar en próximos días una decisión fundamental en la recta final de su mandato. El presidente de EEUU deberá aclarar si el repliegue de soldados de Irak se retomará a partir de julio, ello en la fase decisiva de una cam-

paña presidencial en la que sólo el candidato republicano, Mc-Cain, defiende la continuidad del operativo militar en el país árabe. Tras la muerte de cuatro soldados en un ataque, el domingo, EEUU alcanza el listón sicológico de las 4.000 bajas mi-

litares. Paradójicamente, y transcurridos ya cinco años desde el inicio de la invasión de Irak, no se dispone de ningún balance oficial sobre las muertes de iraquíes, que oscilan según las fuentes entre 80.000 y un millón de personas. >4-5

# La antorcha olímpica inicia su periplo entre protestas tibetanas

La llama fue encendida en la Antigua Olimpia, iniciando desde allí un periplo mundial de 130 días cuya estación de llegada es Beijing. La ancestral ceremonia se vio alterada por una protesta a cargo de manifestantes que denunciaban la represión china en Tíbet. Desplegaron carteles durante el discurso del presidente del comité organizador de los Juegos Olímpicos de Beijing'2008, Lui Qi, antes de ser detenidos por la Policía griega. >34